
                      ９月２２日環境防災科１年「自然環境と防災Ⅰ」の授業で東 

日本大震災避難者の会「Thanks＆Dream」森松明希子代表に 

来ていただき､話をしていただきました。森松さんは福島県郡 

山市で被災されました｡原発の影響と､「あなたならどうする」 

というテーマで考えて欲しいことなどを実体験をもとに話され 

ました。印象的だったのは、原発に近いところは、自主避難 

者が「強制避難ではないのに復興に貢献せず避難するな 

んて」と周囲から批判的な目で見られたということを話された

点です｡自主的というのは自主練習、自主学習等良いようにも使われますが、このように批判的な意味に取ら

れたということはとても悲しいことだと思いました。「なぜそうなったのか、なぜそうしたのか」事情はそれぞれ違って

もしっかりと受け入れていく体制づくりは、いかなる時にも必要です。生徒と同じ年齢のお子様がおられるというこ

ともあってか、非常に熱の入ったお話を聞くことができました。生徒たちにもその熱い思いは伝わったのではない

でしょうか。ありがとうございました。 

 ９月に入ってお騒がせしていました食堂営業に関する次の段階が見えてきました。２２日下校時にプリントを配

布しましたが、２５日からの食堂営業はありません。できるだけ早く次の業者に引き継ぐための段階に入りました。

それでも、保健所等の検査や設備改修等があり今のところ中間考査明けの営業開始を目途に進めています。

しかしながら手続きがいくつもあり、順調に進まない場合もあります。できるだけ早い営業再開に向け進めて参り

ますので、しばらくの間、ご協力をお願いいたします。 

 ９月２３日はバスケットボール部男女の神戸市内大会を見に行ってきました。女子は伊川谷高校と対戦しまし

た。せっかくもらったフリースローなどのチャンスをうまく決めきれ 

ず、目標としていた得点には結びつかなかったようですが、最 

後までしっかり走りきり勝利を収めました。一方の男子は､啓明 

学院と対戦しました｡第Ⅰクォーターの５分過ぎくらいまでシュー 

トを打つのですがなかなか決まらず苦しい展開でしたが、第２ 

クォーター以降徐々に落ち着いてくるとシュートも決まりだし､良 

い流れになり､無事勝利を収めました｡この市内大会の結果を 

持って新人戦県予選のシード等が決まるようです｡お疲れ様で 

した｡また男女バレーボール部は春高バレー兵庫県大会神戸 

地区予選に臨み､男子は代表決定戦に勝ち県大会に駒を進 

めることができました｡県大会での健闘をお祈りします｡女子は、 

初戦敗退となり、県大会に駒を進めることはできませんでした。次の新人大会に向けて頑張ってください。さらに

剣道部も新人大会神戸地区予選に臨みました｡残念ながら県大会には進めなかったようですが､女子の個人

ではあと一歩まで行ったようです。次に向けて頑張ってください。 

 ９月２６日は１年環境防災科の「災害と人間」の授業に兵庫 

県警災害対策課から２名の方に来ていただき、警察としての 

災害に対する関わりや救助についてご講演いただきました。阪 

神・淡路大震災時に全国の警察から応援に駆けつけていた 

だいたことから東日本大震災時には発生から４０分で宮城県 

に向けて救助隊が出発したとのことでした。私自身も当時の写真や映像を見せていただきながら思い出すこと

も多々あり、今一度避難所対応などの初期対応を確認しなければならないと思った次第です。活動紹介だけ

でなく救助に関する道具の説明など実際の救助に関わった話も聞くことができ、生徒たちもとても勉強になった

のではないでしょうか。お忙しい中ありがとうございました。 

 今週末に予定されていた本校グラウンドで開催する初めての体育祭は１０月４日に延期となりました。夏の疲

れも出やすいこの時期に体調不良を訴える生徒が多く出てきたことによるものです。栄養と休養をしっかり取り、

万全の体調で臨み､楽しい行事にできればと思っています。ご理解とご協力のほどお願いいたします。 
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